

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Fraktion WLH - Am Kauerbusch 12 - 42781 Haan



An die Bürgermeisterin der Stadt Haan
Frau Dr. Warnecke
An die Vorsitzenden des Sportausschusses
Frau Wahlers
Rathaus
42781 Haan

10. September 2022

**BSA 21.09.2022 (verfristete Einbringung)
HFA, Rat im Rahmen der Haushaltsplanberatung 2023**

Top: zukunftsfähige Planung Sportplatzareal Hochdahler Straße

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,
sehr geehrte Frau Wahlers,

für den BSA (verfristete Einbringung), HFA, Rat im Rahmen der Haushaltsplanberatung 2023
beantrage ich im Namen der WLH Fraktion den Tagesordnungspunkt:

zukunftsfähige Planung Sportplatzareal Hochdahler Straße

Beschlussvorschlag:

Es werden die notwendigen, von der Verwaltung vorgeschlagenen Planungskosten zum Produkt 080120 eingestellt, um das **Sportplatzareal an der Hochdahler Straße** im Einvernehmen mit allen dort sportausübenden Vereinen zukunftsfähig im Sinne der bestmöglichen Förderung der in Haan ausgeübten Sportarten und der Anpassung des Sportplatzes an die sich verändernden klimatischen Bedingungen voran zu bringen.

Ein Fachplaner für Sportanlagen wird mit einer AG Sportanlage Hochdahler Straße, an der sich alle Haaner Sportvereine beteiligen können, mit der Fachverwaltung eine zukünftige Gesamtnutzung mit Finanzierungsübersicht dem BSA vorstellen.

Begründung:

Aufgrund des Antrags der WLH-Fraktion vom 21.11.2018 kam es zu ersten Koordinierungsgesprächen zwischen den Vereinen und dem Sportamt zur zukünftigen Nutzung des Ascheplatzes am Sportplatz Hochdahler Straße. Die Anträge zur Einstellung von Planungskosten, damit hier dann gemeinsam auch mit einem Fachplaner für Sportanlagen diese an der Hochdahler Str. weiter entwickelt werden kam, wurde in den letzten HH-Planberatungen mehrheitlich abgelehnt.

Auf Nachfragen der WLH-Fraktion seit 2017 ff zum aktuellen Kunstrasenplatz, dessen eigentliche Lebenszeit bereits überschritten ist, hatte die Verwaltung zugesichert, dass die finanziellen Mittel dazu bereits in der Finanzplanung eingestellt, vorhanden sind.

Der Energieverbrauch der städtischen Gebäude auf dem Sportplatz Hochdahler Straße ist nicht zeitgemäß. Eine auch energetische Sanierung erfolgte von der Stadtverwaltung nicht.

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Geschäftsstelle: Berliner Str.6, 42781 Haan

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel.: 02129/6649

stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel.: 02129/59464

Geschäftsführerin Barbara Kamm, Am Kauerbusch 10, 42781 Haan, Tel.: 02129/7794

Email: Ratsfraktion@wlh-haan.de www.facebook.com/WLHFraktion

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Die sich verändernden klimatischen Bedingungen erfordern auch für Außensportanlagen, um diese zukunftsfähig für den Sport und im Sinne des Klimaschutzes zu bauen und zu unterhalten Spezialwissen.

Beim Ausbau eines klimafreundlichen Sportplatzes gibt es nicht nur Herausforderungen, sondern auch Fördermöglichkeiten. [Der Sportplatz im Klimawandel – neue Herausforderungen für Planung und Unterhalt • Playground@Landscape \(playground-landscape.com\)](#)

In den letzten Jahren / Jahrzehnt wurden dem Sport in Haan immer wieder Möglichkeit zur Sportausübung genommen, Chancen für mehr Sportflächen / Sporthallen vertan von Seiten der Verwaltung, aber auch von Seiten der Politik für eine bestmögliche Förderung des Vereins- und Breitensports.

Hier ist zu erinnern an die Schließung der Sporthalle Bachstraße, welche gerade von den Bambinis der SSVG in den Wintermonaten genutzt wurde oder die bereits vorhandene Planung von Außensportanlagen für die Leitathleten des HTV im Rahmen des Neubaus des Gymnasiums Haan ohne vorherige Absprache mit dem Fachausschuss und Rat gepflastert wurde.

Möglichkeiten des Baus einer Multifunktionshalle mit Außensportanlage auf städtischen Grundstücken an der Windfoche / Technologiepark, wie dies die WLH-Fraktion mit ihren Anträgen vom 28.03.2017 und zuletzt am 06.12.2019 beantragt, stadtplanerisch möglich machen wollte, wurde stets mehrheitlich abgelehnt.

Die aktuelle Situation am Sportplatz Hochdahler Straße ist als suboptimal für verschiedene Sportarten zu nennen, so für den Speerwurf, den Diskuswurf und die Trainingsmöglichkeiten für den Fußball.

Das Gesamtareal der Sportanlage Hochdahler Straße hat aber ein enormes Potential, für eine optimale Förderung des Vereins- und Breitensports, welches nur genutzt werden muss.

Mit freundlichen Grüßen



Meike Lukat
- Fraktionsvorsitzende WLH -